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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	QUADRAGÉSIMA	TERCEIRA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	URBANIZAÇÃO,
TRANSPORTES	 E	 HABITAÇÃO	 DA	 TERCEIRA	 SESSÃO	 LEGISLATIVA	 ORDINÁRIA	 DA	 DÉCIMA
OITAVA	LEGISLATURA,	EM	05-12-2023.

Aos	cinco	dias	do	mês	de	dezembro	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	três,	às	dez	horas	e	seis	minutos,	reuniu-se,	na	sala	número
303	deste	Legislativo,	a	Comissão	de	Urbanização,	Transportes	e	Habitação	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre,	com
a	 presença	 dos	 vereadores,	 Adeli	 Sell,	 Fernanda	 Barth,	 Jessé	 Sangalli,	 Moisés	Maluco	 do	 Bem,	 Pablo	Melo	 e	 Fran
Rodrigues,	 esta	última	em	 substituição	 a	 vereadora	Karen	Santos,	 em	Licença	para	Tratamento	de	Saúde,	 conforme
memorando	 nº	 065/23,	 da	 Seção	 de	 Registros	 e	 Anais.	 Presente,	 também,	 o	 vereador	 Jonas	 Reis.	 Constatada	 a
existência	de	quórum,	a	senhora	Vice-Presidente	declarou	abertos	os	trabalhos	sendo,	de	imediato,	aprovada	a	Ata	da
quadragésima	 reunião	 (Ordinária),	 e	 as	 Atas	 Declaratórias	 da	 quadragésima	 primeira	 reunião	 (Ordinária)	 e
quadragésima	 segunda	 reunião	 (Ordinária),	 tendo	 sido	 dispensada	 a	 leitura	 das	 mesmas.	 A	 seguir,	 foram
DISTRIBUÍDOS,	para	parecer,	 os	 seguintes	Processos:	 ao	vereador	 Jessé	Sangalli,	 o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
002/20	 (Processo	 nº	 0002/20);	 e	 ao	 vereador	 Pablo	 Melo,	 os	 Projetos	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nºs	 646/23	 e	 648/23
(Processos	nºs	1108/23	e	1110/23,	respectivamente);	e	foi	REDISTRIBUÍDO:	ao	vereador	Adeli	Sell,	o	Projeto	de	Lei	do
Legislativo	nº	376/22	(Processo	nº	0749/22),	com	a	Emenda	nº	01.	Registra-se	que	foram	APROVADOS,	de	acordo	com
os	§§4º	e	5º	do	art.	42	do	Regimento,	os	seguintes	Pareceres:	no	dia	dezesseis	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	244/23
(Projeto	de	Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	023/22	–	Processo	nº	0619/22),	de	autoria	do	vereador	Moisés	Maluco
do	Bem;	no	dia	dezessete	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	245/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	320/23	–	Processo	nº
0543/23),	de	autoria	do	vereador	Adeli	Sell;	nº	247/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	319/23	–	Processo	nº	0542/23);
nº	248/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	367/23	–	Processo	nº	0646/23);	nº	249/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
460/23	–	Processo	nº	0787/23);	nº	250/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	466/23	–	Processo	nº	0795/23);	e	nº	251/23
(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	572/23	–	Processo	nº	0963/23),	todos	de	autoria	do	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem;
no	dia	vinte	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	252/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	494/23	–	Processo	nº	0839/23);	e
nº	253/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	529/23	–	Processo	nº	0892/23),	ambos	de	autoria	da	vereadora	Karen	Santos;
no	dia	vinte	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	254/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	097/22	–	Processo	nº	0188/22),	de
autoria	 do	 vereador	 Adeli	 Sell;	 no	 dia	 vinte	 e	 dois	 de	 novembro	 do	 corrente	 ano,	 nº	 256/23	 (Indicação	 nº	 018/22	 –
Processo	nº	0112/22),	de	autoria	do	vereador	Adeli	Sell;	no	dia	vinte	e	quatro	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	258/23
(Projeto	de	Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	005//23	–	Processo	nº	0252/23),	de	autoria	do	vereador	Adeli	Sell;	no
dia	vinte	e	sete	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	259/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	637/23	–	Processo	nº	1089/23),
de	 autoria	 do	 vereador	 Jessé	 Sangalli;	 no	 dia	 trinta	 de	 novembro	 do	 corrente	 ano,	 nº	 262/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	 nº	 074/22	 –	 Processo	 nº	 0146/22),	 de	 autoria	 do	 vereador	 Pablo	 Melo.	 Resultaram,	 EMPATADOS	 os
seguintes	Pareceres:	no	dia	dezessete	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	246/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	127/21
–	Processo	nº	0342/21),	de	autoria	do	vereador	Moisés	Maluco	do	Bem;	no	dia	vinte	de	novembro	do	corrente	ano,	nº
255/23	(Projeto	de	Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	030/22	–	Processo	nº	0916/22),	de	autoria	da	vereadora	Karen
Santos;	no	dia	vinte	e	nove	de	novembro	do	corrente	ano,	nº	260/23	(Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	164/20	–	Processo
nº	 0393/20);	 e	 nº	 261/23	 (Projeto	 de	 Lei	 Complementar	 do	 Legislativo	 nº	 016/22	 –	 Processo	 nº	 0457/22),	 ambos	 de
autoria	da	vereadora	Karen	Santos.	Resultou,	também,	REJEITADO	o	seguinte	Parecer:	no	dia	vinte	e	três	de	novembro
do	corrente	ano,	nº	257/23	(Projeto	de	Resolução	nº	010/23	–	Processo	nº	0141/23),	de	autoria	da	vereadora	Fernanda
Barth.	Em	continuidade	o	vereador	Pablo	Melo,	na	presidência	dos	trabalhos,	comunicou	que	a	presente	Reunião	seria
destinada	a	tratar	acerca	dos	serviços	prestados	pela	CEEE	-	Grupo	Equatorial	Energia	ao	município	de	Porto	Alegre,
bem	como	do	plano	de	investimentos	para	melhoria	da	qualidade	de	tais	serviços.	Informou	que	a	pauta	da	reunião	é	de
sua	autoria,	e	ressaltou	que	apesar	de	todos	os	problemas	climáticos	que	resultaram	na	falta	de	energia	em	diversos
locais,	acredita	que	a	Equatorial	veio	para	ajudar	a	sanar	alguns	problemas	históricos	e	recorrentes	na	Capital,	uma	vez
que	Porto	Alegre	é	a	maior	cliente	da	companhia	no	Estado	do	Rio	Grande	do	Sul.	Na	sequência,	o	senhor	Presidente
convidou	para	compor	a	Mesa	dos	trabalhos	os	senhores	Hélio	Oliveira,	assessor	da	Secretaria	Municipal	de	Serviços
Urbanos	 (SMSUrb)	 e	 representante	da	Secretária	Municipal	 de	Mobilidade	Urbana	 (SMMU);	 Jorge	Luiz	Costa	Melo,
diretor	 de	 gestão	 do	 Departamento	 Municipal	 de	 água	 e	 Esgotos	 (DMAE);	 Julio	 Eloi	 Hofer,	 assessor	 de	 relações
institucionais	da	CEEE	-	Grupo	Equatorial	Energia;	e	Vinícius	Fachin	Ross,	gerente	operacional	da	Empresa	Pública	de
Transporte	e	Circulação	(EPTC).	Em	prosseguimento,	o	senhor	Presidente	concedeu	a	palavra	aos	convidados	para	suas
manifestações.	 O	 senhor	 Julio	 Eloi	 Hofer	 apresentou,	 por	 intermédio	 de	 PowerPoint,	 os	 seguintes	 tópicos:	 linhas	 e
subestações	do	sistema	elétrico	da	Capital;	obras	estruturantes	na	Cidade;	projeto	“Nova	SE	Porto	Alegre	17”;	projeto
de	 regularização	 “Gambiarra”;	 e	 ações	 junto	 à	 comunidade,	 tais	 como	 os	 quatorze	 cursos	 profissionalizantes	 com
duzentos	e	cinquenta	alunos	formados;	o	atendimento	aos	clientes	com	foco	no	cadastro	da	Tarifa	Social;	e	o	projeto
“E+	Reciclagem”,	o	qual	reverte	o	material	reciclável	em	créditos	na	 fatura	de	energia.	Explicou	que	um	dos	pontos
críticos	da	falta	de	fornecimento	de	energia	é	na	zona	norte	da	Capital,	e	disse	que	atualmente	está	sendo	implantada
uma	nova	rede	básica,	a	qual	aumentará	o	suprimento	de	energia	para	a	população	do	local.	Afirmou	que	estão	sendo
implementadas	duas	novas	subestações,	uma	na	Avenida	Voluntários	da	Pátria,	a	qual	prevê	atender	a	área	central	de
Porto	Alegre,	e	outra	na	Avenida	Baltazar	de	Oliveira	Garcia,	a	qual	atenderá	a	totalidade	da	Zona	Norte.	Informou	que
será	 instalada	 uma	 linha	 de	 transmissão	 da	 Avenida	 Baltazar	 de	 Oliveira	 Garcia	 até	 a	 Rua	 Tenente	 Ary	 Tarragô,
beneficiando	mais	de	cento	e	cinquenta	mil	pessoas	naquela	região.	Esclareceu	que	entre	os	anos	dois	mil	e	vinte	e	doisAta de Reunião 0667874         SEI 010.00002/2023-93 / pg. 1



e	dois	mil	e	vinte	e	três	foram	construídos	oito	novos	alimentadores	de	energia	elétrica	e	doze	bancos	capacitores,	os
quais	melhoraram	a	qualidade	 e	 continuidade	da	 energia.	Disse	que	 os	novos	 alimentadores	 já	 possuem	consciência
ambiental,	e	que	foram	substituídos	os	cabos	duplos	por	redes	mais	compactas,	com	capas	protetoras	na	fiação,	para
que	 quando	 o	 galho	 caia	 da	 árvore	 não	 arrebente	 o	 fio.	 Esclareceu	 que	 não	 fazem	 supressões,	 mas	 trabalham	 em
parceria	com	as	Secretarias	apoiando	nos	casos	que	envolvam	fios	de	energia	entrelaçados	na	vegetação.	Informou	que
foram	 abertas	 agências	 em	diversos	 pontos	 da	Capital	 para	 o	 atendimento	 presencial	 da	 população.	O	 senhor	Hélio
Oliveira	admitiu	que	a	SMSUrb	possui	dificuldades	em	trabalhar	com	a	Equatorial,	e	que	há	conflitos	devido	às	podas,
mas	que	a	Secretaria	está	tentando	resolver.	Afirmou	que	a	CEEE	-	Grupo	Equatorial	Energia	obteve	prorrogação	de
prazo	da	licença	concedida	pela	Fundação	Estadual	de	Proteção	Ambiental	(FEPAM),	a	qual	venceu	em	vinte	e	três	de
abril	 do	 corrente	 ano,	 e	 que	 há	 um	 Grupo	 de	 Trabalho	 conjunto	 com	 a	 companhia	 para	 analisar	 a	 questão	 do
cabeamento	subterrâneo.	O	senhor	Julio	Eloi	Hofer	respondeu,	dentro	do	possível,	às	questões	trazidas	pelos	senhores
vereadores	e	demais	participantes	da	reunião.	Solicitou	que	após	o	término	da	mesma,	fosse	disponibilizado	por	parte
dos	 senhores	 Élder	 Silva	 da	 Conceição	 e	 Marcelo	 Dias,	 maiores	 detalhes	 sobre	 os	 problemas	 relatados	 por	 eles.
Manifestaram-se	sobre	o	assunto	os	vereadores	Adeli	Sell,	Fernanda	Barth,	Jonas	Reis	e	Moisés	Maluco	do	Bem;	e	os
senhores	Élder	Silva	da	Conceição,	morador	do	condomínio	Mariante;	 e	Marcelo	Dias,	 representante	do	gabinete	da
Deputada	 Estadual	 Bruna	 Rodrigues.	 Os	 encaminhamentos	 definidos	 na	 reunião	 foram	 os	 seguintes:	 estudo	 para
cadastrar	famílias	de	baixa	renda,	por	intermédio	do	Centro	de	referência	de	Assistência	Social	(CRAS),	no	programa
Tarifa	Social;	disponibilização,	por	parte	da	CEEE	-	Grupo	Equatorial	Energia,	de	um	canal	direto	para	tratar	com	os
vereadores;	e	programar	visitas,	por	região,	com	os	vereadores,	Secretarias	e	CEEE	-	Grupo	Equatorial	Energia,	a	fim
de	 ouvir	 as	 demandas	 dos	 bairros.	Às	 doze	 horas	 e	 vinte	minutos,	 nada	mais	 havendo	 a	 tratar,	 o	 senhor	Presidente
declarou	encerrada	esta	Reunião.	Registra-se	que	o	teor	dos	debates,	após	transcrição,	fará	parte	integrante	desta	Ata,
bem	como	a	lista	de	presenças	desta	reunião.	Os	trabalhos	foram	presididos	pelos	vereadores	Fernanda	Barth	e	Pablo
Melo.	Do	que	foi	lavrada	a	presente	Ata,	que,	após	lida	e	aprovada,	será	assinada	pela	senhora	Vice-Presidente	desta
Comissão,	vereadora	Fernanda	Barth.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Fernanda	da	Cunha	Barth,	Vereador(a),	em	07/12/2023,	às	10:47,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas
Resoluções	de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0667874	e	o	código	CRC	F8080E5B.
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